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بقلـم: حسام فتحي
طيب!!!

السيستيم.. وسنينه
بغض النظر عن سوء ســمعة العذر »الأقبح« 
في مصر، والأشــهر على ألســنة موظفــي الدولة 
والبنوك والقطاعين العام والخاص »السيســتيم 
داون« - واليــاء بعد التاء مقصودة!، أي أن نظام 
الكمبيوتر لا يعمل وبالتالي لن يتم إنجاز المعاملة، 
بغض النظر عن ســوء سمعة العذر، فإن ما حدث 
من إيقاف لمنصة الامتحانات الخاصة بالصف الأول 

الثانوي يستحق وقفة.
أولا: تحولنــا فجــأة وكالمعتاد إلــى 5٠ مليون 
خبير شبكات كمبيوتر، و4٠ مليون مستشار في 
تكنولوجيا المعلومــات و١٠ ملايين متخصص في 
»أمن السايبر«، وامتلأ العالم الافتراضي على مواقع 
التواصل تويترها وانستجرامها وشقيقهما الأكبر 
فيســبوك بكلمــات: براوزر، ويب بــاج، يو آر إل، 
دومان، بروكسي، فايروول، بلوجرز، أبلود، داون 
لود، هايبر لينك... وغيرها العشــرات، ويبدو أن 
الأمر تحول إلى ظاهرة وبائية لا علاج لها ســوى 
بالدعــوة للمصريين بالهداية، والعودة إلى إعطاء 

الخبز لخبازه.
ثانيا: لا شك أن ما حدث أساء لنا جميعا، وكنا 
نتمنى أن تنجح التجربة من أول مرة، ويتم أبناؤنا 
امتحاناتهــم عبــر »التابلت« الشــهير، لكنني مع 
الوقوف إلى جانب الوزير د.طارق شوقي ورجاله، 
والدعم الكامل لتجربته، حتى تنجح فليس هناك 
طريق آخر، ويستحيل أن نستمر فيما نحن عليه 
دون تطور، ويكفي ان الرجل يعترف بالخطأ تلو 

الخطأ ويعمل على علاجه.
ثالثا: لســت ضمن الـــ ١٠ ملايين خبير في أمن 
المعلومات، ولكن عندما يعلن الوزير أن 4.٧ ملايين 
محاولة حدثت للدخول على موقع مطالعة الامتحان، 
رغم ان عدد الطلاب 65٠ ألفا فقط، فلابد أن نتوقف 
ونســأل ونفهم، ثم نأخذ استعداداتنا لما هو أسوأ 

من ذلك في المرات القادمة حتى تستقيم الأمور.
رابعــا: الوزير أكد أنه تم عمل امتحان »ورقي« 
في يناير لاختبار نظام منع تســرب الامتحانات، 
وامتحان تجريبي آخر في ٢4 مارس لاختبار النظام 
الإلكتروني وتجربة الأســئلة مع الطلاب، وكيفية 
التعامل مع »التابلت« لنكتشــف المشاكل ونحلها، 
وطبعا ليس هناك »نِر« )درجات( على الامتحان، 

فلماذا كل هذه الضجة؟
المهم.. أن نترك الوزير ورجاله يعملون، ونتحمل 
التجارب حتى تنصلح الأحوال، ونخرج من غياهب 
نظام التعليم القديم الذي يعتمد على »الحفظ« إلى 
عالم التعليم الإلكتروني التفاعلي، ولا ننســى أن 
صفحة جديدة من تاريخ التعليم في مصر تستحق 

العناء والصبر.. والمثابرة.
وحفظ الله مصر وأهلها من كل سوء.

أنباء لبنانية

أنباء مصرية

الحكومة: خصخصة »السكك الحديدية« والمستشفيات.. شائعة

القاهرة ـ ناهد إمام ـ هالة عمران

نفى المركز الإعلامــي لمجلس الوزراء ما تردد عن اتجاه 
الحكومة لخصخصة مرفق )السكك الحديدية( عقب حادث 

محطة مصر.
وأوضــح المركز الإعلامي ـ فــي تقرير توضيح الحقائق 
الصــادر امس ـ أنه قام بالتواصل مــع وزارة النقل، والتي 
أكدت أن تلك الأنباء غير صحيحة على الإطلاق، مؤكدة أنه 
لا خصخصة لمرفق السكك الحديدية الذي يعد ملكا للدولة، 
وأن دور القطاع الخاص ينحصر في الاشــتراك في تطوير 
المنشآت والمحطات والمزلقانات وخطوط السكك الحديدية، 
وكذلك الاشتراك في استثمار أصول هيئة السكك الحديد من 
أراض ومنشآت لتوفير عائد مادي للهيئة، مشددة على أن 
كل ما يثار في هذا الشأن شائعات لا أساس لها من الصحة 

تستهدف إثارة البلبلة وغضب الرأي العام.
وفي نفس السياق، نفى المركز ما تردد بشأن خصخصة 
المستشفيات الحكومية بعد تطبيق قانون التأمين الصحي 

الشامل الجديد.
وأوضح أنه تواصل مع وزارة الصحة والسكان، والتي 
نفت صحة تلك الأنباء بشكل قاطع، مؤكدة أنه لا يوجد أي 
نية أو اتجاه لخصخصة المستشفيات الحكومية بعد تطبيق 
قانون التأمين الصحي الشامل الجديد، وأن هذا القطاع سيظل 
ملكا للدولة والشــعب المصري، والحديث عن خصخصته 
شائعات لا أساس له من الصحة وتستهدف غضب المواطنين.
هذا، ونفى المركز الإعلامي صحة ما تردد بشــأن إصابة 
جميع أصناف محصول القمح في مصر بفطر الصدأ الأصفر 

والذي يؤدي إلى تدمير إنتاجية المحصول بالكامل.
وأوضــح المركــز الإعلامي أنه قــام بالتواصل مع وزارة 
الزراعة واستصلاح الأراضي، والتي نفت تلك الأنباء تماما، 
مؤكــدة أنه لا صحة لإصابة جميع أصناف محصول القمح 
المصري بفطر الصدأ الأصفر، وأن غالبية أصناف القمح في 
مصر تتميز بقدرة عالية على مقاومة هذا الفطر، موضحة 
أن حقيقة الأمر تتمثل في إصابة نوع قمح )سدس ١٢( فقط 
بالصدأ الأصفر في بعض مناطق محافظات الوجه البحري 
والتي لا تمثل نسبتها ١%، وأن بعض المزارعين قاموا بزراعته 
في الوجــه البحري بخلاف الخريطة الصيفية التي أعدتها 
الــوزارة، وقد تم اكتشــاف الإصابة مبكــرا ومقاومتها على 
الفــور، كما أنهــا لن تؤثر مطلقا على كميــة القمح المنتجة 
خلال الموســم الحالــي، وأن كل ما يتردد حول هذا الشــأن 
مجرد شــائعات لا أســاس لها من الصحة تســتهدف إثارة 

القلق والذعر بين المواطنين.
الى ذلك، قال المهندس طارق السباعي نائب رئيس هيئة 
المجتمعات العمرانية الجديدة للشؤون التجارية والعقارية 
امــس إن مجلس إدارة الهيئة وافــق على تخصيص قطعة 
أرض بمساحة حوالي ١٠ آلاف م٢ بالمنطقة الصناعية بمدينة 
العلمين الجديدة، لإقامة مشروع أنشطة صناعية متطورة 

ومتنوعة.

»لا صحة لإصابة جميع المساحات المزروعة بمحصول القمح بفطر الصدأ الأصفر«

السيسي: وضع إستراتيجية  لمكافحة الإرهاب.. ضروري

علي عبدالعال: مقترح التعديلات الدستورية
لم يذهب إلى فتح مدد الرئاسة إطلاقاً

القاهرة - مجدي عبدالرحمن ووكالات

أكد د.علي عبدالعــال، رئيس مجلس 
النواب، ان مقترح التعديلات الدستورية، 
المعروض على مجلس النواب والمقدم من 
155 عضوا، لم يذهب إلى فتح المدد الرئاسية 
إطلاقا، موضحا ان المادة 226 من الدستور 
حظرت تعديل مدد الرئاســة، إلا أنها لم 

تتحدث عن الفترة الزمنية لمدة الرئاســة. 
وأشار عبدالعال إلى أنه يمكن تعديل فترة 
الرئاسة التي حددها الدستور الحالي بـ 4 
سنوات، سواء بالزيادة أو النقصان، لافتا 
إلى أن ما يناقشــه البرلمان حتى الآن هو 
مجرد اقتراحات بتعديل الدســتور، حتى 
يوافق البرلمان المجلس عليها بأغلبية الثلثين، 
لافتا إلى أن التصويت سيكون وفقا للائحة 

المجلس نداء بالاسم وســيعلن كل نائب 
موافقته الكلية أو الجزئية على مقترحات 
التعديلات. وأكد رئيس مجلس النواب التزامه 
الكامل بالمحددات الدســتورية واللائحية 
في تعديل الدســتور، قائلا: »لا يمكن أن 
يحاســبني التاريخ على إخراج تعديلات 
دستورية لا تتفق مع المعايير والمتطلبات 
والمحددات التي وضعها الدستور نفسه«.

القاهرة ـ خديجة حمودة

الرئيــس عبدالفتاح  أكد 
السيسي حرص مصر على 
تعزيــز العلاقات مع بلغاريا 
في كافة المجالات بما يجمع 
البلدين من علاقات تاريخية 
ممتدة على مــدار أكثر من 
تســعة عقود شهدت العديد 
من أوجه التعاون والتنسيق 

المشترك.
السيسي  الرئيس  وشدد 
ـ خلال المؤتمــر الصحافي 
المشترك مع نظيره البلغاري 
رومن راديــف عقب ختام 
مباحثاتهمــا امــس ـ على 
أهمية تضافر الجهود الدولية 
ووضع استراتيجية شاملة 
لمكافحة الإرهاب والتعامل مع 
مختلف جوانب تلك الظاهرة، 
بما في ذلك التصدي للجهات 
والدول الداعمة والمســاندة 
للجماعات والمنظمات الإرهابية 

والمتطرفة.
وأعرب الرئيس السيسي 
عن خالــص تقديره لمواقف 

بلغاريا إلى مصر.وفيما يلي 
نص كلمة الرئيس السيسي 

خلال المؤتمر الصحافي: 
»السيدات والسادة.. فخامة 
الرئيس رومن راديف رئيس 
بلغاريــا والوفد  جمهورية 
المرافق.. السيدات والسادة.. 
يسعدني في البداية أن أرحب 
بفخامة رئيس بلغاريا ضيفا 

كريمــا في زيارتــه الأولى 
لمصر، والتــي تأتي تتويجا 
الذي تشهده  التقارب  لمسار 
بلدينا  الثنائية بين  العلاقات 

خلال الأشهر الأخيرة.

الرئيس عبدالفتاح السيسي مستقبلا نظيره البلغاري رومن راديف أمس

بلغاريا المتوازنة إزاء التطورات 
الجارية في مصــر، منوها 
بأنها تعكس تفهما واضحا لما 
نواجه من تحديات متصاعدة 
في خضــم الواقع الإقليمي 
الصعب الذي نعيشه.. وأعلن 
عن إطــلاق مجلس الأعمال 
البلغاري المشترك  المصري 
كأحد أهم نتائج زيارة رئيس 

تخصيص أرض بالمنطقة الصناعية بمدينة العلمين الجديدة لإقامة مشروع أنشطة صناعية متطورة ومتنوعة

عون من موسكو: من مصلحة أوروبا عودة النازحين.. وإلا هي البديل
بيروت ـ عمر حبنجر

الرهان فــي بيروت على 
عودة الرئيس ميشال عون 
من موسكو بوعد من الرئيس 
الروسي ڤلاديمير بوتين في 
تفعيــل المبــادرة الروســية 
لاعــادة النازحين الى بلدهم 
بوصفه السلطة الاقدر على 
اقناع  النظام الســوري بما 
لم يقتنع به، والرهان ايضا 
وفــي الوقــت نفســه علــى 
عودة رئيس الحكومة سعد 
الحريري من باريس، حيث 
اعطــي نقاهــة بعــد عملية 
القسطرة القلبية التي اجريت 
له بنجاح قبل يوم الخميس 
موعد الجلســة الاسبوعية 
لمجلس الوزراء، حيث تنتظره 
الوزارية  اللجنة  اجتماعات 
المكلفــة بمراجعــة الخطــة 
الطاقة  الكهربائية لوزيــرة 

ندى البستاني.
الرئيس عون انهى زيارته 
الى موسكو بلقاء مع الرئيس 
الروسي بوتين في الكرملين 
تخلله غداء عمل، حيث تناول 
البحث العلاقات اللبنانية ـ 
الروســية وسبل تطويرها، 
اضافــة الى التطــورات في 
الشرق الاوســط سواء كان 
علــى مســتوى  النازحــين 
الذيــن يطالــب  الســوريين 
بتفعيــل  روســيا  لبنــان 
مبادرتها حيال عودتهم الى 
بلدهم او على مستوى قرار 
الرئيــس الاميركــي دونالد 
ترامب الاعتراف بالســيادة 
الاســرائيلية على الجولان 
السوري وما قد يتخطى هذا 
الامر في ظل اصرار الرئيس 
الاميركي العامل بدوام كامل 
لابقاء بنيامين نتنياهو على 
رأس لحكومة الاسرائيلية، 
على امل ان يرد له الجميل في 
الدورة الثانية من انتخابات 

الرئاسة الاميركية.
عــون  الرئيــس  وكان 
التقى مدراء كبرى الشركات 
الروسية، مثنيا على التعاون 

ويمــس المصالــح اللبنانية 
بشــكل مباشــر، واضاف: لا 
يحق لرئيــس دولة اجنبية 
الغير،  التصــرف بأراضــي 
محذرا من ان ذلك قد ينطوي 
على تصعيد لحــدة التوتر 

في المنطقة.
وفي موضــوع النازحين 
السوريين، قال ان من مصلحة 
اوروبا عودتهم لأن الاوضاع 
الاقتصادية الصعبة في لبنان 
ســتدفع بهم الى البحث عن 
بدائــل، وســتكون اوروبــا 

وجهتهم الاولى.
الوزيــر  بــدوره، اشــار 
جبران باســيل من موسكو 
وقبل لقاء الرئيس عون مع 
بوتــين الى ان ثمة خلافا مع 
واشــنطن حول حزب الله، 
فهم يعتبرونــه ارهابيا، اما 
نحــن فلا، انه مكوّن لبناني 

اما قوانين اميركا فتعنيها.
ان  الــى  ولفــت باســيل 

تعسف يواجه العائدين«.
وفي بيروت، ارجأ رئيس 
مجلــس النــواب نبيه بري 
جلســة مجلس النواب التي 
كانت مقررة اليوم والمخصصة 
للاسئلة والاجوبة الى الثالثة 
مــن بعد ظهر يــوم الجمعة 
المقبل بسبب وجود رئيس 
الحكومة سعد الحريري في 
حالة نقاهة بعد القســطرة 
التي اجريت لشــرايين قلبه 

في باريس.
ولا يبدو ان ثمة جلســة 
لمجلس الوزراء غدا الخميس 
للاســبوع نفســه ، ومثلها 
جلســات اللجنــة الوزارية 
بدراســة الخطــة  المكلفــة 
الطاقة  الكهربائية لوزيــرة 

ندى بستاني.
فــي هذا الســياق، ذكرت 
قناة »ام.تي.ڤي« ان الرئيس 
الحريري طلــب من اعضاء 
اللجنة الوزارية عدم التداول 

بموضوع ملف الكهرباء في 
الاعلام.

ويبدو ان وزراء حزب الله 
والقوات اللبنانية وحركة امل 
والحزب التقدمي الاشتراكي 
وتيــار المردة وكتلــة العزم 
يعارضون اســتقدام بواخر 
جديدة لتوليد الطاقة، وفق 

ما تضمنته الخطة.
القــوات  رئيــس حــزب 
اللبنانيــة د.ســمير جعجع 
علق اهمية بالغة على زيارة 
الرئيس ميشــال عــون الى 
موسكو صاحبة اول مبادرة 
لاعادة النازحين الســوريين 
الى بلدهم، وقال: نحن ضد 
ربط عودة النازحين بالحل 
السياسي، لأن العودة تتطلب 
مناخا وهــذا المنــاخ لا احد 

يؤمّنه غير روسيا.
وقــال ان وزراء القــوات 
سيدعون في جلسة مجلس 
الوزراء المقبلة الى تســريع 
اقرار الموازنــة العامة للحد 
التدهــور الاقتصادي،  مــن 
وتطرق الى ملفات الكهرباء 
والجمــارك،  والتعيينــات 
ولاحظ ان النقطة المركزية في 
مشاريع الكهرباء المطروحة 
هي استئجار البواخر وهذا 

ليس حلا.
وكشــف جعجــع عن ان 
المركــزي  التفتيــش  هيئــة 
حاول ايفاد مفتشين الى ادارة 
الجمارك العامة فمنعوا من 

الدخول!
اعتــراف  ان  واعتبــر 
الرئيــس الاميركــي ترامب 
علــى  اســرائيل  بســيادة 
الســوري خطوة  الجــولان 
تزيد في تأزيم الاوضاع في 
الشرق الاوســط »ونحن لا 
نؤيدها، انا نحن مع الالتزام 

بالقرارات الدولية«.
وعقــدت القــوات نــدوة 
فــي معــراب تحــت عنوان 
القضاء«، وقال  »استقلالية 
النائب جورج عدوان: »عبثا 
نحارب الفساد فيما القضاء 

على هذا الحال«.

اســرائيل لا تحترم المبادئ 
الدوليــة والولايات المتحدة 
تدعمهــا في ذلــك، وعلاقتنا 
جيــدة مــع واشــنطن، الا 
ان ذلــك لا يعنــي تذويــب 
انفســنا وكياننا، فنتنياهو 
بــكل جبروتــه وترســانته 
يســتطع  لــم  العســكرية 
هزيمة لبنــان، بل نحن من 
هزمه بالمباشر، ولن يستطيع 
هزيمتنا بالواسطة عبر مايك 
بومبيــو او غيره، داعيا من 
خلال قناة »روســيا اليوم« 
الى علاقات استراتيجية مع 
موسكو، معتبرا ان الاميركيين 
يقدمون مساعدات الى لبنان، 
واي ربط للمساعدات بتوطين 
النازحين واللاجئين سيكون 
مرفوضا »فنحن ارض ضيافة 
واســتقبال مؤقــت لا ارض 
توطين، وقد طلبت من سفراء 
الدول الكبرى ان يزودوننا 
بتقاريــر حول مــا يقال عن 

ً باسيل: أي ربط أميركي لمساعداتهم إلى لبنان بتوطين النازحين سيكون مرفوضا

)أ.ف.پ( الرئيس الروسي ڤلاديمير بوتين مستقبلا الرئيس اللبناني العماد ميشال عون في موسكو  امس 

بين لبنان وشركات روسية 
مثــل »نوفاتكــس« العضو 
في الكونسرتيوم الفرنسي 
والايطالي العامل في التنقيب 
عن النفــط والغاز في المياه 
الاقليميــة اللبنانيــة، حيث 
شــدد ايضا على دور لبنان 

في اعادة اعمار سورية.
ايضــا  عــون  والتقــى 
مسؤول العلاقات الخارجية 
فــي بطريركيــة موســكو 
وكل روســيا المتروبوليــت 
هيلاريــون، وكان بحث في 
الوجود المسيحي في المنطقة.

وبعد لقائه رئيس مجلس 
الدوما الروسي فياتشيسلاف 
فولودين، قال عون: ان الامة 
العربية تعيش يوما اســود 
بسبب قرار الرئيس الاميركي 
حول الجولان الذي يتناقض 
مع القوانــين الدولية، وهو 
عمل تعسفي يناقض الشرعية 
الدوليــة التــي ترعى الدول 

وزير الدفاع: سنعمل على 
تحديث الجيش ليستطيع 

مواجهة التحديات الجديدة
بيــروت - أ.ش.أ: قال وزير الدفاع اللبناني إلياس 
بوصعب، إنه ســيعمل على تحديث القوات المســلحة 
اللبنانيــة لتمكينها من مواجهــة التحديات الجديدة، 

خاصة في مجال حماية الأمن السيبراني.
كمــا أكد أن بــلاده تريد العــودة الآمنــة للنازحين 
الســوريين، ولا يمكن لهــا انتظار التوصــل إلى الحل 
السياســي في ســورية، مشــيرا إلى أن أزمــة النزوح 
الســوري تلقي بأعباء وتداعيــات كبيرة على الوضع 

العام في لبنان. 
جاء ذلك خلال استقبال الوزير بوصعب وزير الأمن 
القومي الپولندي باول سولوتش على رأس وفد رسمي 
من بلاده، ورئيس قسم الشرق الأوسط والشمال الأفريقي 
في حلف شمال الأطلنطي )ناتو( نيكولا دي سانتس، 

في لقاءين منفصلين.
وتطــرق وزير الدفاع اللبناني فــي لقائه مع وزير 
الأمن القومي الپولندي إلى أزمة النازحين الســوريين، 
وكذلك بحثا قرار پولندا العودة إلى المشــاركة في قوة 
الأمم المتحــدة المؤقتــة العاملة في الجنــوب اللبناني 
)يونيفيل( ونيتها إرسال وفد من وزارة الدفاع الپولندية 
لإجراء محادثات حول توقيع اتفاقية تعاون في المجال 

العسكري بين البلدين. 

شدياق: إذا وقع الهيكل 
فسيقع على رأس الجميع

بيروت ـ أ.ش.أ: أكدت وزيرة الدولة لشؤون التنمية 
الإدارية مي شدياق، ضرورة حصر السلاح بيد المؤسسات 
الشرعية اللبنانية وحدها، معربة عن دهشتها إزاء حالة 
الاســتغراب لدى بعض القوى السياسية من الرسائل 
التي أطلقهــا وزير الخارجية الأميركــي مايك بومبيو 
خلال زيارته إلى لبنان »وكأنهم غرباء عن الواقع الدولي 
والإقليمي وانعكاساته السلبية على لبنان«.. على حد 

تعبيرها.
وحذرت الوزيرة شــدياق، في تصريحات امس، من 
خطورة الأوضاع في لبنان في ضوء التحديات الكبرى 
التــي يواجهها، على نحو يتطلب التعاون بين مختلف 
الفرقاء السياسيين، خاصة في ظل الأزمة المالية الراهنة، 

واصفة إياها بأنها »شديدة الخطورة«.
وقالت: »إذا وقع الهيكل ســيقع على رأس الجميع، 
لذا نتمنى من مختلف الفرقاء السياسيين عدم التذاكي 
في بعض الأمور الاستراتيجية التي يوجد خلاف كبير 
في شــأنها، وضرورة احترام مبدأ النــأي بالنفس عن 
الصراعات الإقليميــة والتعالي فوق الخلافات والعمل 

يدا بيد للبدء بمسيرة الإصلاح«.
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